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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 

Bueno, muchas gracias, Embajador. 

Y me habían preparado el gabinete unas palabras, pero en fin, voy a saltármelas, si 

me permitís. 

Primero, para agradecer el trabajo de la Embajada, del Embajador, de todo el equipo 

de la Embajada, porque la verdad es que este viaje ha sido, ha sido un éxito. Y 

también lo es, sobre todo lo es, gracias al trabajo del cuerpo diplomático, de todos 

los consejeros, y por tanto, vaya por delante mi agradecimiento por el trabajo 

callado, poco conocido, pero que al final da sus frutos en las reuniones que hemos 

tenido y en los encuentros bilaterales que hemos tenido también con distintos 

departamentos de este nuevo gobierno de Colombia, para poner en marcha muchas 

de las agendas que tenemos a nivel empresarial y a nivel político y cultural, con un 

país hermano como es el país de Colombia. 

Me preguntaban en la rueda de prensa por Colombia, por América Latina y el 

Caribe, y yo les decía que después de lo que está pasando en Rusia y en Ucrania, 

una de mis experiencias en los Consejos europeos es que hablamos mucho, y 

tenemos que hacerlo lógicamente, de las relaciones exteriores de la Unión Europea 

con países que ahora mismo suponen un riesgo para la estabilidad y para la 

seguridad europea, como es el caso de Rusia. 

Venía ya de antes, ahora se ha visto agravado lógicamente por el conflicto en 

Ucrania, pero yo siempre he echado en falta el que tuviera el debate en el Consejo 

Europeo, una mirada un poco más amplia de lo que es el mundo y mirara de manera 

mucho más determinada e interesada a América Latina y al Caribe. 

Ese ha sido siempre mi propósito dentro del Consejo Europeo a la hora de hablar de 

América Latina y el Caribe. No desde una mirada simplemente bilateral, interesada, 

de ser el Presidente del Gobierno de España, de las afinidades culturales y demás 

que tenemos con Colombia y con otros países de la región, sino porque creo, 

honestamente, lo creo, que Europa tiene una gran oportunidad de afianzar y de 

consolidar una relación geoestratégica y geopolítica con otras regiones que quieren 

también entenderse de manera mucho más estrecha con Europa. 

Y ahí es donde yo creo que nosotros podemos aportar mucho a la construcción 

europea y también a América Latina y al Caribe. Y en ese contexto, creo que lo que 

ha dicho el Embajador es muy cierto.  
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Ese trabajo no solamente se hace por parte de los gobiernos, también de las 

representaciones de distintas instituciones públicas, ya sea la cooperación al 

desarrollo, la propia Embajada, el ICEX y, en fin, todos los instrumentos que 

tenemos de promoción exterior, sino que se hace a pie con los ciudadanos y 

ciudadanas que estáis aquí presentes, españoles en Colombia, viviendo, o también 

con las empresas que estáis aquí presentes, más de 800 empresas. 

Por tanto, vaya por delante mi agradecimiento, mi reconocimiento al trabajo que 

hacéis, todos y cada uno de vosotros, y trasladaros que desde el Gobierno de 

España lo que queremos es ayudaros a que triunféis y a que conquistéis vuestros 

propósitos y vuestros objetivos. Eso es lo que pretendemos hacer, esperemos que 

con más acierto que errores. Pero bueno, si cometemos errores en muchas 

ocasiones es, probablemente, porque hay falta de interlocución, y por tanto, lo que 

tenemos que hacer es estrechar, aún más, ese diálogo entre el sector público y el 

sector privado. 

Y bueno, como es algo que a lo largo de estos últimos años, la primera vez que 

estuve aquí fue en 2018, en la toma de posesión del Presidente Duque. Ahora con 

Gustavo Petro. Pero ya entonces, y luego también en otras reuniones que he tenido 

con la colectividad española en otras Embajadas, siempre se me decía, Presidente 

¿Qué pasa con el voto rogado? Bueno, pues ya hemos modificado la ley electoral. 

Nos ha costado bastante, pero lo hemos hecho. 

Es importante, además, que lo hayamos hecho los dos principales partidos del país, 

el Partido Socialista y el Partido Popular, junto con el resto, por supuesto, de grupos 

parlamentarios. Porque la ley electoral es, sin duda alguna, una de las piezas que 

determina la democracia y la convivencia de cualquier país. Y por tanto, era 

fundamental que tuviéramos ese acuerdo, ese consenso. 

Lo hemos logrado, y por tanto, pues en las próximas elecciones municipales y 

autonómicas de mayo de 2023, pues ya tendremos un sistema que favorece y 

facilita el que la colectividad española de Colombia y el resto de países fuera de 

España, podáis participar en esos procesos electorales. También en las elecciones 

generales. Y por tanto, bueno, pues creo que eso es un buen síntoma, es una buena 

noticia. Y en fin, espero que os sintáis reconfortados con una reforma que ha durado 

mucho, pero que por fin ha llegado. 

Y con esto, pues agradeceros de corazón vuestra presencia. Trasladaros que estaré 

media horita, porque me tengo que ir a Ecuador, que paso noche allí. Finalizaremos 

la gira en Honduras, pero no quería dejar de estar con vosotros un rato y 

agradeceros en primera persona, pues en fin, lo que ha dicho el Embajador, vuestra 
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promoción de España, de la mejor España, que es la que representáis vosotros y 

vosotras. 

Gracias. 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Intervención original en español) 

 

 


